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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцам с ограниченными возможностями здоровья помогут с трудоустройством 
1 декабря на Таймыре стартовала ежегодная Декада инвалидов, в рамках которой лицам 

с ограниченными возможностями здоровья будет оказана помощь по вопросам 
трудоустройства. Продлится она до 10 декабря. 

В рамках акции в КГКУ «Центр занятости населения г. Дудинка» будут организованы 
мероприятия, направленные на оказание содействия в поиске подходящей работы и помощи 
в составлении резюме; проведение обучения навыкам организации самозанятости и 
предпринимательства; выявление профессиональных интересов, склонностей и 
способностей, а также будет проведена ярмарка вакансий и гарантированное собеседование. 

Кроме этого, Агентством труда и занятости Красноярского края 2 декабря в 10:00 для 
работодателей будет проведен семинар–практикум «Трудоустройство инвалидов. Проблемы 
и пути решения». В рамках мероприятия будут рассматриваться следующие вопросы: 

- инструменты государственной поддержки при трудоустройстве инвалидов; 
- квотирование рабочих мест для инвалидов; 
- этикет общения с инвалидами; 
- оказание консультаций работодателям по взаимодействию с инвалидами; 
- успешная адаптация инвалидов в коллективе. 
Работодатели могут принять участие в семинаре лично, посетив центр занятости, или 

подключиться онлайн по предоставленной им ссылке. По вопросам участия необходимо 
обратиться по телефону: 8 (39191) 5-00-38. 

«Таймыр» 
 

«Северная звезда» подвела предварительные итоги года 
Для компании «Северная звезда» уходящий год стал началом активной реализации 

проекта по освоению Сырадасайского месторождения угля на Таймыре. 
Проект включил создание угольного разреза мощностью пять миллионов тонн в год на 

первом этапе и десять миллионов – на втором, строительство обогатительной фабрики и 
всей необходимой инфраструктуры, в том числе морского порта «Енисей», автодороги, 
вахтового поселка, электростанции, аэродрома и других объектов. Объем инвестиций в 
реализацию проекта до 2025 года составит более 45 миллиардов рублей. 

К настоящему времени уже построена дорога, которая в дальнейшем свяжет угольный 
разрез, обогатительную фабрику и морской порт. Ведется отсыпка дамбы, которая соединит 
берег с грузовым причалом, откуда будут отгружать уголь. Начался монтаж модульных 
конструкций для вахтового поселка – в первую очередь двух общежитий и столовой на 300 
человек. На втором этапе поселок планируют расширить до 1200 мест.  

Активно идет подготовка площадки для строительства обогатительной фабрики. Она 
расположится недалеко от угольного разреза на площади в 34 гектара. Сейчас здесь 
закончили земляные работы на основаниях будущих зданий. До весны стройку 
законсервировали, в марте-апреле работы возобновят. 

«Проект реализуем ударными темпами, – сказал генеральный директор ООО «Северная 
звезда» Сталбек Мишаков. – Учитывая оказываемую нам государственную поддержку, мы 
планируем реализовать его в заявленные сроки. То есть выйти на производство пяти 
миллионов тонн угольного концентрата уже к 2025 году. Проект реализуется при содействии 
Минвостокразвития, Корпорации развития Дальнего Востока и Арктики и правительства 
Красноярского края. Он включен в перечень инвестиционных проектов, имеет статус 
резидента Арктической зоны, а также включен в комплексный инвестиционный проект 
«Енисейская Сибирь». 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцы пополняют ряды Вооруженных Сил 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

29 ноября в Дудинке состоялась первая в этом году отправка призывников на 
призывной пункт Красноярска. На год простились с близкими и родным городом 15 юношей. 
По традиции автобус с призывниками отправился от кинодосугового центра «Арктика» и до 
аэропорта «Норильск» молодых людей сопровождал начальник отдела первичного воинского 
учета администрации города Дудинки Алексей Жеребцов. 

Призывная кампания стартовала первого ноября. К ее началу отделом первичного 
воинского учета было оповещено 359 юношей, подлежащих призыву. 270 человек из этого 
числа к сегодняшнему дню прошли медицинское освидетельствование. 
 До 31 декабря планируются еще две отправки призывников Дудинки и Таймыра на 
сборный пункт в Красноярске откуда молодых людей распределят по воинским частям в 
соответствии с уровнем годности. 

 
Камерный театр Дудинки отметил полувековой юбилей 

В минувшую субботу в городском Доме культуры состоялся юбилейный вечер народного 
Камерного театра «50 лет играем жизнь!». Поздравить коллектив, вспомнить историю театра, 
пришли самые преданные зрители и дудинцы, причастные к творческому пути театрального 
объединения.  

С 50-летием коллектив поздравили заместитель Главы Таймыра Натэла Скобеева, 
начальник отдела культуры комитета культуры, молодежной политики и спорта 
администрации города Дудинки Наталия Димитрова и директор городского Дома культуры 
Рита Невелева. Почетной грамоты Главы Таймырского муниципального района удостоена 
художественный руководитель театра Екатерина Ушакова, артисты драмы Андрей Тарасов, 
Марк Осипенко и Ильяс Ибрагимов отмечены почетной грамотой районного Совета 
депутатов, почетной грамотой Главы города Дудинки и благодарственным письмом комитета 
культуры, молодежной политики и спорта администрации города, соответственно. Художник-
постановщик Владимир Лобанов награжден благодарственным письмом Администрации 
города Дудинки, а звукорежиссер театра Константин Криворучко поощрен благодарственным 
письмом комитета культуры, молодежной политики и спорта Администрации города Дудинки... 

 
Дудинские пловцы показали достойные результаты 

26 и 27 ноября в плавательном бассейне спортивного комплекса «Кайеркан» города 
Норильска проходило открытое первенство спортивной школы № 5 по плаванию среди 
юношей и девушек. Участие в соревнованиях приняли 130 спортсменов, из них 17 
представляло город Дудинку. 

В результате соревнований воспитанники МАУ «Дудинский спортивный комплекс» 
заняли восемь первых мест, пять вторых и два третьих места. Так, первую ступень 
пьедестала заняли: Рената Мухамадуллина (100 м брасс, 50 м вольный стиль, 50 м брасс, 
200 м комплексное плавание), Игнат Пигин (100 м брасс) и Николай Ефимов (50 м вольный 
стиль, 50 м баттерфляй, 50 м брасс). Подготовила пловцов Наталья Мордвинкина. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске расходы на развитие спорта составят более миллиарда рублей 

На развитие физической культуры и спорта в следующем году в Норильске планируется 
израсходовать 1 миллиард 163,3 миллиона рублей. В главном финансовом документе 
территории на 2022 год запланировано, что основная часть средств – 1 миллиард 80,9 
миллиона рублей – в муниципальную программу «Развитие физической культуры и спорта» 
поступят из местной казны. Еще 82,3 миллиона рублей – из внебюджетных источников.  

В числе мероприятий, которые намерена оплатить администрация города, – участие 
норильских спортсменов в выездных соревнованиях. На это казна может потратить 23,2 
миллиона рублей. Около 5,9 миллиона рублей пойдут на организацию и проведение 
городских спортивных и физкультурно-оздоровительных мероприятий, 3,2 миллиона рублей 
запланировано на развитие спорта для лиц с ограниченными физическими возможностями. 
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На комиссии по социальной политике, где рассматривался представленный мэрией 
документ, депутаты рекомендовали разработчикам проекта взять под особый контроль 
обеспечение участия перспективных норильских спортсменов в выездных соревнованиях и 
сборах. По мнению парламентариев, бюджетное финансирование этих мероприятий при 
образовании экономии необходимо увеличивать.  

Из норильского бюджета финансируются девять спортшкол, деньги для них 
предусмотрены не только на содержание учреждений, приобретение мягкого и спортивного 
инвентаря, но и на повышение квалификации тренеров. Продолжат выполнять свои функции 
шесть муниципальных спортивных учреждений, в их числе Дворец спорта «Арктика», лыжная 
база «Оль-Гуль», ледовый Дворец спорта в Кайеркане, стадион «Заполярник».  

Кроме того, около 48,4 миллиона рублей из городского бюджета в следующем году будут 
направлены на реализацию программ на базе Норильского центра безопасности дорожного 
движения.  

Окончательное решение по утверждению финансирования программы «Развитие 
физической культуры и спорта» будет принято на очередной сессии горсовета при 
рассмотрении проекта бюджета территории на 2022 год и плановый период 2023–2024 годов. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
ПСБ рекомендует покупать бумаги Норникеля с целью 26767 руб 

Аналитики Промсвязьбанка (ПСБ) подтверждают рекомендацию "покупать" для акций 
ГМК "Норильский никель" с целевой ценой 26767 рублей за штуку, говорится в обзоре банка. 

"Норникель" провёл 29 ноября день стратегии. Компания представила обновлённый план 
по своим инвестиционным проектам до 2030г, которые подразумевают модернизацию 
текущих активов для повышения эффективности и безопасности производства, а также для 
сокращения выбросов вредных веществ в окружающую среду, отмечается в обзоре банка. В 
период с 2022 по 2030гг на реализацию данных инициатив будет направлено порядка 14 
миллиардов долларов. 

Кроме этого, менеджмент дал прогноз по рынку металлов. Так, "Норникель" ожидает, что 
в следующем году рынки никеля и платины будут профицитными, палладия дефицитным, 
рынок меди будет сбалансированным. 

"Мы высоко оцениваем инициативы компании, направленные на расширение 
производственных мощностей, что позволит "Норникелю" планомерно наращивать добычу 
металлов. Фокусы внимания смещается в сторону увеличения доли производства 
высококачественного никеля. Компания планирует стать лидером рынка аккумуляторных 
батарей в Европе. Также, менеджмент подчеркнул, что они настроены в 2023г отказаться от 
текущей политики в виде выплаты дивидендов от показателей EBITDA и перейти к выплате 
исходя из значений свободного денежного потока. Мы сохраняем рекомендацию "покупать" 
акции "Норильского никеля" с целевой ценой 26767 рублей", - пишут эксперты ПСБ. 

Настоящее сообщение содержит мнение специалистов инвестиционной компании или 
банка, полученное Интерфаксом. Такое мнение предоставляется исключительно для целей 
ознакомления и не является рекомендацией для покупки, продажи ценных бумаг, принятия 
(или непринятия) каких-либо коммерческих или иных решений. За содержание сообщения и 
последствия его использования Интерфакс ответственности не несет. 

 /Интерфакс/ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
В Красноярском крае снова растет суточная смертность от ковида 

В Красноярском крае за день выявили 711 случаев коронавируса. Это на 5 больше, чем 
накануне, 29 ноября. Больше всего новых заболевших насчитали в Красноярске — 173 
человека, Канске и Кежемском районе — 34, а также Назарово и Сосновоборске — по 27 
соответственно. 
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С начала пандемии в крае зарегистрировано 152 622 лабораторно 
подтвержденных случаев Covid-19. За сутки от ковида скончались 34 пациента (на 3 пациента 
больше, чем накануне, а общее число жертв пандемии — 7 492). Выздоровели и выписались 
из больниц — 701 (за все время — 136 220). 

Под медицинским наблюдением на дому сейчас находится 55 508 контактных человека 
(+4 351 за сутки), завершился карантин у 4 404 жителей. За день в регионе сделали 3 714 
тестов на коронавирус, с начала пандемии — 4 294 471. 

«В Красноярском крае продолжается вакцинация против коронавирусной инфекции. 
Привито уже более миллиона жителей, но этого пока недостаточно для того, чтобы 
сформировался коллективный иммунитет. Несмотря на то, что некоторые уже начали 
ревакцинироваться, многие жители края еще не сделали свой выбор в пользу иммунизации», 
— отметили в краевом Роспотребнадзоре. 

newslab 
 
Краевым заведениям общепита разрешили работать ночью 

Губернатор края Александр Усс подписал накануне изменения в указ, согласно 
которым с сегодняшнего дня заведения общепита снова могут работать без ограничений по 
времени, но с обязательной проверкой QR-кодов на входе. 

Как подчеркнул глава региона, постепенно отказываться от ранее принятых мер 
позволяет массовая вакцинация населения: «Надеюсь, что параллельно с увеличением 
числа жителей, поставивших прививку, будет уменьшаться и количество ограничений». 
 По данным на 30 ноября Covid-19 подтвердился у 711 жителей региона без учета 
ЗАТО, под наблюдением медиков остается 55 508 пациентов. Коллективный иммунитет в 
Красноярском крае сейчас составляет чуть менее 50%. 

Напомним, QR-коды о прививке или перенесенном не более полугода назад 
заболевании также необходимо предъявлять в крупных торговых центрах; в музеях, на 
выставках и конгрессных мероприятиях; в салонах красоты и парикмахерских; при заселении 
в гостиницы, дома и базы отдыха, пансионаты; в бассейнах, фитнес-центрах и на спортивных 
объектах. 

НИА-Красноярск 
 
Красноярский край направит миллиарды на социальные проекты 

Красноярский край направит на реализацию социально значимых целей дополнительно 
18,4 миллиарда рублей. Соответствующая поправка в бюджет-2022, инициированная 
губернатором, принята заксобранием региона. 

 «Поправка в прoект бюджета отражает наши приоритеты в экономике и социальной 
сфере. Сумма поправки беспрецедентна — 18,4 млрд рублей. Это стало возможным 
благодаря позитивным финансовым показателям, связанным с исполнением бюджета на 
высоком уровне», — прокомментировал глава Красноярского края Александр Усс. 

Из указанной суммы 8,4 миллиарда рублей — это целевые поступления из 
федерального бюджета. В частности, на ежемесячные выплаты на детей от 3 до 7 лет 
дополнительно будет направлено почти 3 млрд рублей, на строительство и ремонт школ и 
детских садов — 250 миллионов рублей, на тушение пожаров — до миллиарда рублей, на 
благоустройство территорий — 2 миллиарда. Средства пойдут также на здравоохранение, 
спорт, туризм и другие отрасли. 

ФедералПресс 
 

Эпидпорог по гриппу и ОРВИ в крае превышен почти на 54 процента 
В Красноярском крае показатель заболеваемости гриппом и ОРВИ превысил 

эпидемический порог на 53,7 процента и составил 98,9 случая на десять тысяч населения. 
Такие данные привел глава краевого управления Роспотребнадзора Дмитрий Горяев. 

«Превышение пороговых значений в целом по краю отмечается среди взрослых и детей 
в возрасте 7–14 лет. При этом у взрослого населения превышение эпидпорога в три раза 
выше, чем у детской возрастной категории. Доля вирусов гриппа А (H3N2 – так называемый 
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гонконгский грипп – «ТТ».) в общей структуре положительных находок респираторных 
вирусов составила 13,5 процента», – написал в своем Telegram-канале Горяев. 

По его словам, родителям надо пристально наблюдать за состоянием здоровья детей и 
при появлении первых симптомов заболевания оставлять ребенка дома и вызывать врача. 

В свою очередь, представителям образовательных учреждений необходимо строгого 
соблюдать мероприятия по профилактике: ежедневно измерять температуру школьникам, не 
допускать детей с признаками заболевания к занятиям, дезинфицировать школьные 
помещения. 

«Если в классе из-за заболевания гриппом или ОРВИ отсутствуют более 20 процентов 
учеников, то такой класс или школу переводят на дистанционный режим. Что касается 
коронавирусной инфекции, то введение подобных мероприятий в конкретном классе 
необходимо при заболевании одного ученика», – напомнил главный санитарный врач 
региона. 

«Таймырский телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

План против "омикрона" и право на новый срок. Путин выступил на форуме "Россия 
зовет!" 

Серьезность последствий распространения омикрон-штамма коронавируса станет 
понятна в ближайшие недели, но он уже поставил под вопрос темпы восстановления мировой 
экономики, заявил во вторник президент России Владимир Путин. В связи с этим он поручил 
правительству обновить план действий и вновь призвал мировое сообщество объединить 
усилия. 

Отвечая на вопросы на форуме "ВТБ капитала" "Россия зовет!", президент подчеркнул, 
что российские власти не стремятся "красиво выглядеть на бумаге" и "жить за крепостными 
стенами", рассказал, что планирует посетить открытие Олимпиады в Пекине в 2022 году, и 
подтвердил, что не определился относительно выдвижения на новый срок. 

ТАСС собрал ключевые заявления главы государства. 
О штамме "омикрон" 

"В ближайшие недели станет понятно, насколько серьезны последствия нового штамма. 
Однако предельно ясно, что нужно быть готовыми к любому изменению вируса <...>". 

"Прошу правительство в недельный срок <...> подготовить обновленный план действий в 
связи с рисками распространения нового штамма коронавируса". 

"Вместе с тем, учитывая глобальный, трансграничный характер инфекции, эффективный 
ответ на вызов эпидемии можно дать только сообща <...>". "Имею в виду взаимное признание 
вакцин и сертификатов о вакцинации, доступность прививок для всех регионов планеты, 
совместную работу над новыми препаратами против коронавируса". 

О рисках инфляции 
"Отличительной чертой текущей ситуации стало высокое инфляционное давление, с 

которым мир входит в очередную волну пандемии". Ценовой кризис на глобальном 
энергетическом рынке уже привел к рискам дальнейшего роста цен на продовольствие, в том 
числе в РФ, где продовольственная инфляция уже "где-то под 10%". 

Об экономической политике России 
"Благодаря ответственным, просчитанным действиям государства и бизнеса российская 

экономика уже превысила докризисный уровень": рост ВВП по итогам года может составить 
4,2%, рынок труда уже полностью восстановился, а фондовые индексы превысили 
допандемийный уровень. 

О защите инвестиций в фондовый рынок 
Правительство России должно подготовить предложения по налоговым вычетам при 

долгосрочных вложениях в российские ценные бумаги и софинансировании таких накоплений 
государством. "При этом подчеркну, <...> нужно защитить интересы граждан и гарантировать 
их сбережения. По сути, речь идет о механизме, аналогичном <...> системе страхования 
банковских вкладов". 
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                                              Об иностранных инвесторах 
Россия заинтересована в иностранных инвестициях, в том числе в высокотехнологичных 

сферах: "Мы рассчитываем, что наши инвесторы оценят наши усилия и с доверием отнесутся 
к нашим планам". 

"Для инвесторов, я думаю, очень важно понять, что мы не будем заниматься 
популизмом, не будем печатать деньги и вбрасывать их в экономику, добиваясь 
краткосрочных сиюминутных результатов, не заботясь о том, что будет завтра". 

О новых мерах поддержки 
В приоритете властей поддержка наиболее пострадавших отраслей экономики и 

уязвимых категорий населения. "Исходя из наших финансовых возможностей будем 
прорабатывать и другие решения на этот счет". 

При этом все меры поддержки "укладываются в рамки бюджетных параметров" и, таким 
образом, "не имеют инфляционных последствий". 

В качестве одной из таких мер следует как минимум на шесть месяцев продлить 
механизм возмещения малому и среднему бизнесу банковской комиссии при продаже 
товаров и услуг физическим лицам. 

Об экологии 
К вопросам, связанным с экологией, следует подходить "не как начетчик какой-то, а как 

человек, думающий, как решить проблему, а не думающий о том, как объяснить или 
оправдать то, что мы чего-то не можем добиться". 

Комментируя исследование, авторы которого предложили человеку будущего отказаться 
от кофе и мяса, сократить число гигиенических процедур и полетов на самолете: "Я бы хотел 
жить в таком мире, в котором средства личной гигиены не приносили бы вреда окружающей 
среде, если бы мы летали на самолетах, которые бы не загрязняли атмосферу, и если бы мы 
использовали какие-то продукты питания, чтобы они добывались соответствующим способом 
и утилизировались должным образом". 

О цифровизации 
Цифровая трансформация должна дать серьезный экономический эффект, но 

необходимо "определить правильную модель работы с большими массивами информации, 
основанную на безусловной защите безопасности персональных данных", а "если смотреть 
шире, прав и свобод граждан": "В целом нужно соблюсти баланс между свободой 
предпринимательства, распространением информации и интересами государства и граждан с 
тем, чтобы цифровые платформы не злоупотребляли ничем". 

Об отношениях с Китаем 
Россия не встревожена растущей мощью Китая и не будет в отношениях с ним 

руководствоваться интересами третьих стран: "Меня пугают Китаем начиная с 2000 года". 
"С тех пор те, кто меня пугал, сами испугались и начали менять свою политику в 

отношении Китая. Она уже поменялась: отсюда и санкции, и ограничения различные, на мой 
взгляд, совершенно неоправданные, <...> противоречащие нормам международного права". 

Москва поддерживает усилия китайских друзей в рамках стратегии "Один пояс - один 
путь" и не исключает наращивания совместной работы в третьих странах: "Она уже идет, но и 
расширение ее возможно. Почему? Потому что у нас примерно одинаковые подходы и 
принципы". 

О новом сроке 
Президент США Джо Байден поступил правильно, объявив о своем возможном 

переизбрании: если начать готовиться к следующим выборам уже сейчас, "управляемость 
страной в значительной степени пострадает". 

"Что касается моих планов, то здесь, знаете, в чем фокус? Фокус в том, что в 
соответствии с конституцией я имею право избираться на новый срок. Буду я это делать или 
нет, пока я сам для себя еще не решил, но само наличие этого права, оно уже стабилизирует 
ситуацию внутриполитическую, примерно так же, как заявление Байдена о том, что он будет 
избираться". 

ТАСС 
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РФ из-за "омикрона" ограничит срок действия ПЦР и введет карантин при 
въезде 

Россия вводит 2-недельный карантин для въезжающих из стран с высоким риском 
заражения новым штаммом коронавируса "омикрон", сообщали главный санитарный врач 
России Анна Попова. 

Глава Роспотребнадзора отметила, что c большинством стран, где обнаружен штамм 
"омикрон", пока не возобновлено регулярное авиасообщение, и "граждане находились там по 
личным нуждам, вопреки нашим призывам не посещать высокорисковые регионы". 

По ее словам, карантин затронет несколько сотен граждан. 
Кроме того, в России будет ограничен срок действия ПЦР-теста: вместо 72 часов он 

действителен 48 часов. Отрицательный ПЦР-тест на коронавирус является одним из 
оснований для посещения общественных мест и мероприятий в регионах, где введены 
соответствующие ограничения. 

Вариант B.1.1.529, который получил название "Омикрон", был обнаружен в Южной 
Африке, Ботсване, Израиле, а затем и в ряде стран Европы. Новый вариант имеет большое 
количество мутаций - 32. По словам вирусологов, большое количество мутаций вируса - "это 
серьезная проблема". 

INTERFAX.RU 
 

Россия установила новый рекорд в экспорте продукции АПК 
Экспорт продукции агропромышленного комплекса (АПК) России к 28 ноября составил 

$31,2 млрд, что превышает показатель за весь прошлый год ($30,5 млрд) и на 21% больше, 
чем на аналогичную дату предыдущего года, сообщает центр "Агроэкспорт" при Минсельхозе. 

Наибольшие темпы роста продолжает демонстрировать масложировая отрасль: с 
начала года поставки масложировой продукции выросли на 49%, до $6,185 млрд. Основной 
объем экспорта приходится на зерновые - их поставлено на $9,415 млрд (рост на 10%). 
Экспорт рыбы и морепродуктов из РФ увеличился на 29%, до $6,08 млрд, мясной и молочной 
продукции - на 30%, до $1,328 млрд, продукции пищевой и перерабатывающей 
промышленности - на 11%, до $4,145 млрд. Поставки прочей агропродукции увеличились на 
11%, до $4,083 млрд. 

Самым крупным покупателем российской продукции АПК остается ЕС: отгрузки в 
европейские страны выросли на 44%, до $4,171 млрд. Доля ЕС в российском агроэкспорте 
составила 13,4%. Турция (доля 12%) импортировала продукции на $3,755 млрд, что на 36% 
больше, чем на аналогичную дату прошлого года. 

В пятерку крупнейших импортеров также входят Китай (с долей 10,1%), Южная Корея 
(6,9%) и Казахстан (6%). Экспорт продукции АПК из РФ в Китай с начала года снизился на 
11%, до $3,169 млрд. Поставки в Южную Корею увеличились на 42%, до $2,165 млрд, в 
Казахстан - на 23%, до $1,865 млрд. 

Крупнейшими покупателями российского зерна остаются Турция и Египет (на $2,082 
млрд и $1,351 млрд соответственно). Основными импортерами масложировой продукции 
являются Турция ($1,123 млрд) и Китай ($833 млн). Основной статьей экспорта в Южную 
Корею и ЕС является рыба ($1,903 млрд и $1,658 млрд соответственно). 

По прогнозу Минсельхоза, в этом году экспорт продукции АПК составит $34-35 млрд. 
Рубеж 2030 года определен в $47,1 млрд. 

INTERFAX.RU 
 
В России стартует обязательная маркировка минеральной воды 

Обязательная маркировка упакованной минеральной воды стартовала в России в среду, 
с 1 декабря производители должны наносить на воду средства идентификации и 
предоставлять данные сведения в информационную систему маркировки, соответствующее 
постановление правительства было принято в мае 2021 года.  

Это первый этап внедрения маркировки для данной продукции. С 1 марта 2022 года 
требование о нанесении средств идентификации станет обязательным для прочих видов 
упакованной воды. 
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В российском Союзе производителей соков, воды и напитков (Союзнапитки) 
сообщили РИА Новости, что объединение совместно с Центром развития перспективных 
технологий (ЦРПТ, оператор системы цифровой маркировки), Минпромторгом и 
Минсельхозом продолжает работу по вовлечению производителей в проект, идет активная 
работа по решению текущих технических задач. 

"Вместе с тем производители фиксируют, что на текущий момент отсутствует решение 
для нанесения цифровой маркировки на алюминиевую банку, этот вопрос требует 
дополнительной проработки. С учетом этого, а также необходимости корректной настройки 
оборудования на всех предприятиях, важно обеспечить наиболее плавное внедрение 
маркировки, без негативных последствий для бизнеса", — добавили в Союзнапитки… 

ПРАЙМ 
 

Партия ЕР готова выслушивать проблемы россиян в течение 10 дней 
По всей России люди смогут обратиться с вопросами в региональные и местные 

общественные приемные председателя партии «Единая Россия» Дмитрия Медведева. Об 
этом сообщила председатель Комиссии президиума Генерального совета «Единой России» 
по работе с обращениями граждан Анна Кузнецова. 

«Единая Россия» отмечает свой 20-летний юбилей делами. В первых числах декабря 
будет организован прием граждан во всех регионах России. Это бесценная возможность 
помочь конкретному человеку здесь и сейчас, но кроме этого еще и возможность выявить 
проблемы, сбои, которые требуют системных решений», — приводит слова Кузнецовой 
официальный сайт ЕР. 

Уточняется, что все дни декады будут тематическими. Так, 2 декабря будет назначен 
днем приемов по социально значимым вопросам, а 3 декабря состоится день приемов по 
вопросам здравоохранения. По словам руководителя общественной приемной «Единой 
России» в Курганской области Александра Сапожникова, все будет организовано в онлайн 
формате из-за непростой эпидемиологической ситуации. Руководитель региональной 
общественной приемной ЕР в ЯНАО Наталия Фиголь также сообщила, что формат 
запланирован преимущественно дистанционный. Известно, что по все вопросы граждан будут 
рассматривать секретари региональных отделений партии, главы регионов, депутаты всех 
уровней, сенаторы, а также представители профильных министерств, ведомств и партнерских 
организаций. 

Помимо этого, на съезде ЕР, который состоится 4 декабря, планируется уменьшить 
число заместителей секретаря генсовета партии, коих сейчас восемь человек. Отмечается, 
что такая ротация связана с реструктуризацией партии и появлением в ней новых комиссий, 
которым также необходим свой штат. 

URA.RU 
 

Либо экономический рост, либо "валидольные" выборы с неясным исходом. 
Институциональный эгоизм Банка России и правительства не позволяет синхронизировать 
цели нашего развития 

Россия стоит перед огромными проблемами как внутри страны, так и вне ее. С одной 
стороны, надо срочно менять экономическую модель развития, делать ее более инклюзивной, 
чтобы 60–70% населения стали бенефициарами роста доходов. В противном случае каждые 
выборы будут «валидольными» для власти и с неясным исходом. С другой – она должна 
учитывать энергию и динамизм, бурление и пассионарный драйв многих соседей по 
периметру своих границ. 

Мир меняется на глазах. Американский экономист Джефри Сакс отметил, что 
проведение последнего саммита G-7 – пустая трата денег. Поскольку эта организация 
перестала быть представительной и влиятельной. Если в 1980 году на экономики стран G-7 
приходилось 51% мирового ВВП, то в 2021-м – всего лишь 31%. Одновременно у азиатских 
стран доля в мировом ВВП за это время выросла с 9 до 33%. 
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Сегодня уже G-20 превращается в наиболее адекватный формат разговора на 
важные темы. На страны G-20 приходится 2/3 мирового населения, 85% мирового ВВП, 75% 
мировой торговли, а также 80% атмосферных выбросов, обуславливающих изменение 
климата. 

Последние данные убедительно доказывают, что сокращение выбросов не подрывает 
экономический рост: с 1990 по 2019 год выброс парниковых газов в ЕС сократился на 23%, а 
ВВП вырос на 60%. 

Сегодня от правительства требуется энергия и воля трансформации нашей экономики, 
радикальное повышение ее инновационности. Экономика стагфляции (стагнация темпов 
роста и высокая инфляция) – метастаза модели. В истории других стран из стагфляции выход 
один – радикальный слом сложившихся подходов. Из последних ярких кейсов – рейганомика. 
Когда президент США Рональд Рейган в ответ на стагфляцию ввел налоговые льготы для 
корпораций революционной амортизационной политикой, позволившей производителям 
переносить высокий процент амортизации на стоимость продукции, обновлять 
технологический производственный парк. К тому же, как известно, фонд амортизации не 
облагается налогом. Из него бизнес черпал ресурсы для инвестиций в основной капитал. 

Институциональный эгоизм ЦБ России и правительства не позволяет синхронизировать 
цели нашего развития. Обеспечивать формальный рост реальных доходов населения через 
разовые вертолетные выплаты то к выборам, то к Новому году – слишком примитивная 
модель государства. 

Опережающий рост предложения товаров и услуг – фактор стабилизации цен. 
Повсеместное стимулирование создания рабочих мест – важнейший критерий при принятии 
решений о финансировании. 

Распределение ресурсов через институциональных игроков в производственных 
системах не ведет к росту цен в сравнении с аналогичным по масштабам вертолетных 
инъекций конечным потребителям. 

Появился ответ на сакраментальный вопрос при представлении любого проекта 
развития: укажите источник финансирования ваших фантазий! Он есть – сверхпрофицит 
бюджета. Глава ФНС доложил президенту о росте налоговых доходов на 7 трлн руб. И это 
без доходов от таможенных поступлений. 

Самый очевидный дополнительный и эндогенный/внутренний ресурс роста российской 
экономики находится в сфере развития новых перспективных регионов: вовлечение в 
экономическую активность человеческих, природных, потенциальных инфраструктурных и 
финансовых ресурсов из отсталых на сегодняшний день территорий. 

Близость к азиатскому рынку как главный рыночный шанс подъема экономики отсталых 
районов, прежде всего Восточной Сибири, Дальнего Востока. 

Кстати, есть уникальная возможность осуществить программы развития отсталых 
районов на принципах климатической повестки, устойчивого развития и ESG. Это позволит 
нам использовать новейшие технологии, прогрессивные конструкционные материалы и 
принципы современной философии развития. Это само по себе станет фактором притяжения 
людей и стимулом к переселению в новые районы. Все хотят жить там, где прекрасная 
экология и динамичный рост, высокооплачиваемые рабочие места и современное жилье! 

Необходимы решительные действия финансовых и экономических властей. 
Предпосылки в виде многотриллионных сверхдоходов бюджета есть. Их надо тратить с умом, 
а не создавать из них кубышку, из которой будут наполняться будущие вертолеты… 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Ей было 18 лет. 
80 лет назад в этот день погибла Зоя Космодемьянская, ставшая символом народной 

борьбы с врагом, сублимацией всех Зой, Тань, Наташ, Серёж, Павликов, Матвеев, 
сражавшихся на территории огромной страны, погибавших, но не сдавшихся. 

Ей было 18 лет. 
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Всем, кому сейчас 18 лет или было 18 лет, знают, как хочется жить в это время. 
Расцвет молодости, сил, надежд, желаний, полнота жизни во всех ее проявлениях… Весь 
мир открыт перед тобой во все концы, делай, что хочешь и что можешь – строй, создавай, 
люби, мечтай, рискуй. Будь счастлив. Живи. 

Как же не хочется, как же страшно, как же больно умирать в 18 лет. Нельзя, невозможно 
все закончить, когда все только начинается… 

У всех в любой момент жизни есть выбор. У нее он был тоже. Когда началась война – 
идти или не идти. Она пошла. Был выбор – работать где-нибудь в госпитале или воевать на 
передовой. Она пошла на передовую. Был выбор – идти в ту проклятую ночь в Петрищево 
или отговориться – она пошла в деревню. Когда ее схватили и мучили, был выбор – сдать 
всех или вынести пытки. Она вынесла. И даже под виселицей был выбор – плакать, мучиться, 
умолять, дрожать или кричать людям «Боритесь, не бойтесь». Она кричала. Она выбрала. 

Тысячи неуверенных, надломленных, осторожных людей, видя таких Зой, Тань, Матвеев 
становились иными. Оставляли свои страхи, мысли, опасения, думая «Неужели я хуже? Она 
смогла, разве я не смогу?» и поднимались, шли, боролись. Тысячи смелых, отважных людей 
становились еще смелее и отважнее. И самым страшным врагом для фашистов становились 
даже не солдаты и офицеры, не танки и пушки, а вот такие девушки и юноши. Зои 
Космодемьянские, Ульяны Громовы, Сережки Тюленины, которые шли до конца, 
единственным оружием которых была молодость и ненависть. Шли вопреки всей нацистской 
логике. Простой и прямолинейной. Разве можно умирать в 18 лет? Разве можно за эту страну, 
за колхозы, Сталина, неустроенность, коммуналки идти воевать? Можно. Нужно. 

Именно поэтому Зоя до сих пор не дает покоя разной сволочи. Невзоровым, Бильжо и 
прочей падали, которая страшно жалеет, что опоздала родиться и упустила шанс толкать ее в 
спину, когда ее вели на казнь, не доставила себе удовольствия постоять у ее виселицы и 
поглумиться. До сих пор они лапают ее имя, пачкают ее подвиг, шевелятся у ее ног, едва 
заметные для глаза. Потому что такие Зои даже спустя 80 лет опрокидывают всю их убогую 
картину мира, в которой где водка – там и родина, где лучшее место на войне – в недрах 
интендантского склада, где в кладовке на всякий случай сразу несколько флагов и первый 
вопрос в случае опасности «где тут у вас плен?» 

Вспомним сегодня Зою. И всех, кому было тогда 18 лет. Всех, кто не вернулся. 
Евгений Сатановский 

8. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 01.12.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,89  ▼ 0, 09 

EUR 84,82  ▲ 0, 34 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


